
Protokoll der 1. Sitzung des Elternrats der DOSF im Schuljahr 2023/24 

 

Sitzung vom 28. September 2023 

Für die Eltern:  Willi Andrist, Béatrice Blaser, Pascal Duss, Corinne Linder, Sandra Mäder 

(Leitung), Bettina Sauer, Petra Vondrasek, Annette Zunzer Raemy 

(Protokoll) 

Für die Schule:  Patrick Furter (Direktor), Françoise Piguet Baechler (Lehrperson) 

Entschuldigt:  Ekrem Derguti  

 

Das Protokoll wird in einfacher Sprache geschrieben. Der Elternrat möchte damit möglichst 

alle Eltern erreichen.  

 

1. Begrüssung und kurze Vorstellungsrunde  

Die bisherigen Mitglieder stellen sich Corinne Linder und Bettina Sauer vor. Die beiden 

schnuppern an der heutigen Sitzung.  

2. Protokoll der letzten Sitzung  

Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt. Annette Zunzer Raemy wird dafür 

gedankt.  

3. Zusammensetzung Elternrat 2023/2024 

Sandra Mäder und Pascal Duss übernehmen das Präsidium des Elternrats in Co-Leitung. Die 

anderen Mitglieder und die Schulleitung danken ihnen dafür.  

4. Information der Schulleitung  

Nach 3 Jahren der Unsicherheit mit Corona und dem Ukraine-Krieg hat sich der Schulstart 

wieder normalisiert. Bei den Lehrpersonen gab es kaum Änderungen. Die Picknick-Zone für 

die Schülerinnen und Schüler befindet sich nun in der Mensa. Am Anfang des Schuljahrs gab 

es Probleme mit den Öffnungszeiten der Mensa. Sie wurden nun angepasst. In der letzten 

Sitzung hatte der Schülerrat den Wunsch geäussert, in der Mensa auch andere 

Zahlungsmittel als die Mensa-Karte einsetzen zu können Die Mensa-Leitung hat dies 

abgelehnt.  

Für die Klassen der 11H findet derzeit eine Exkursion auf den Aletschgletscher statt. Die 

bisherigen Durchführungen sind gut verlaufen.  

Ein Campusgarten ist am Entstehen. Der Garten wird wie das Projekt der Solaranlage in den 

Schulunterricht eingebunden. Im Gesundheitsbereich werden in diesem Schuljahr die 

Gefahren von E-Zigaretten im Vordergrund stehen. Dabei arbeitet die Schule mit der 

Fachstelle Cipret zusammen. Es werden zudem Sexualaufklärungs-Tage in den 10H-Klassen 

in Zusammenarbeit mit einer kantonalen Stelle stattfinden.  



In Kürze erhalten die Eltern Informationen zu der Kommunikationsplattform Klapp und zum 

Schüler-WLAN. Die Tage der Offenen Tür finden am 7. und 8. November statt. Der Elternrat 

wird am Elterncafé anwesend sein.   

5. Informationen aus dem Schülerrat  

Kevin und Mira vertreten der Schülerrat. Der Schülerrat möchte am 31. Oktober einen 

Halloween-Mottotag mit Kostümen und Essen durchführen. Er macht der Schulleitung einen 

entsprechenden Vorschlag. Auch die Begrünung der Schule liegt dem Schülerrat am Herzen. 

Zudem könnten die Infobildschirme in den Augen des Schülerrats nützlicher eingesetzt 

werden. So zum Beispiel mit aktuellen Nachrichten oder Informationen der Schulleitung. 

Schliesslich fragt sich der Schülerrat, warum es an der DOSF keinen Schülerausweis gibt. 

Patrick Furter sagt, dass die Schülerausweise vor einigen Jahren wegen 

Budgetumverteilungen gestrichen wurden. Er setzt sich bei der Stadt gerne für die 

Wiedereinführung ein, sofern kein anderer Posten gekürzt wird. Der Schülerausweis könnte 

mit der Karte der Mensa kombiniert werden.  

6. Ziele/Prioritäten des Elternrates im neuen Schuljahr 

Der Elternrat möchte sich in diesem Schuljahr mit der Schulleitung über die Übertrittsreife 

der Schülerinnen und Schüler der DOSF austauschen. Wie sieht der Erfolg der DOSF-

Absolventen auf ihrem weiteren Weg aus? Welche Informationen liegen dazu vor?  

7. Informationen zur Sitzung „Evaluation Implementierung Lehrplan 21“ in Tafers 

vom 6. September 2023 

Das Amt für obligatorischen deutschsprachigen Unterricht hat eine gross angelegte Umfrage 

zur Implementierung des Lehrplans 21 gestartet. Der Elternrat muss seine Antwort Anfang 

2024 abgeben und trifft sich dazu am 6. November um 18.45 Uhr. Der entsprechende 

Bericht soll im Jahr 2025 vorliegen.  

8. Informationen/Rückmeldungen Elternabend vom 19.September 2023  

Béatrice Blaser und Willy Andrist haben den Elternrat am Elternabend vom 19. September 

vorgestellt. Die anderen Mitglieder danken ihnen dafür. Im informellen Teil fand ein guter 

Austausch mit anwesenden Eltern statt.  

9. Kleidervorschriften an der DOSF  

An der DOSF herrschen Kleidervorschriften. Sie werden von der Schulleitung regelmässig 

kommuniziert. In einer Klasse kam es nun zu einer Reaktion einer Lehrperson. Ein Mädchen 

war in ihren Augen klar unangemessen gekleidet. Das betroffene Mädchen und andere 

Schülerinnen fühlten sich daraufhin ungerecht behandelt. In anderen Klassen gebe es keine 

derartigen Reaktionen. Die Schulleitung hält es für wichtig, dass zu diesem Thema ein 

Austausch stattfinden kann. Es muss gesagt werden können, wenn eine Kleidung als 

unangemessen erachtet wird.  

  



10. Probleme in den Klassen bzgl. „komische“ Trends  

In einigen Klassen kam es in den ersten Schulwochen zu „Ohnmachtsritualen“ - wohl 

inspiriert von Sozialen Medien. Die Schulleitung ist eingeschritten. Auch Selbstverletzungen 

wie Ritzen scheinen recht verbreitet zu sein. Die betroffene Lehrperson muss in solchen 

Fällen reagieren und das Gespräch mit dem Schüler oder der Schülerin suchen. Als weitere 

schulinterne Anlaufstelle steht die Schulsozialarbeiterin zur Verfügung. 

11. Fragen und Rückmeldung seitens Elternvertreter  

Einige Eltern haben die Meldung bekommen, dass das Frimobil-Abo ihrer Kinder abgelaufen 

sei. Die TPF ist sich des Problems bewusst.  

In der Mensa gibt es häufig bereits kurz nach Mittag das angekündigte Menu nicht mehr. 

Dies ist sehr bedauernswert. Herr Furter nimmt mit der Mensaleitung Kontakt auf.  

12. Diverses 

Es gibt keine Meldungen.  

13. Nächste Sitzung 

Montag, 27. November um 19.00 Uhr  


